

# FINANCES

## LA NOTE AMERICAINE

### M. Roosevelt serait le candidat du monde de la finance et de la grande industrie.

Les Allemands assument la responsabilité de l'envoi du "Sussex" par le fonds et le comte Bernstorff, après s'être montré conciliant, commence à ployer devant M. Wilson son échine aristocratique. Une fois de plus ce que nous avons ici même prévu se réalise, à savoir que les Etats-Unis ayant dit le dernier mot, l'Allemagne fera pour éviter une rupture, les concessions nécessaires.

Les opérations continuent sur tous les fronts d'Europe et d'Asie, sans qu'on puisse encore entrevoir la décision. Les rumeurs de paix renaissent d'elles-mêmes en dépit des démentis les plus formels et continuent à exercer sur la clientèle une influence déprimante. Il est évident que ceux qui lancent ces rumeurs finiront par avoir raison, pourvu qu'ils persistent. Le tout est de savoir combien de temps il leur faudra persister.

Le monde de Wall Street commence à se préoccuper plus qu'on ne croit du prochain congrès républicain. On sait que les congressistes auront mission de désigner

le candidat du parti à la présidence et que le monde de la finance, comme celui de la grande industrie, a mis son espoir en M. Roosevelt.

Il est possible que par l'immobilisation du marché, les grands maîtres de la Bourse tentent d'exercer une pression sur l'opinion publique. Ils pourraient chercher à faire pencher en faveur de leur candidat, la balance dans laquelle se pèsent les influences politiques. Dans ces conditions on verrait, jusqu'au congrès, la Bourse conserver la physionomie que nous lui voyons depuis quelques jours. Il n'y a du reste pas à médire de ce genre de marché, car il est en somme favorable aux opérations spéculatives rapides et répétées à petits bénéfices.

Spéculativement, nous dirons de la spéculation qu'elle est sensiblement ce qu'elle était hier. Dans ces conditions notre manière de voir ne saurait se modifier. Nous conseillerons donc l'achat sur réaction et la vente sur la moindre reprise. La prudence est toujours de mise, car de même que le temps qui court, le marché est incertain et soumis à de nombreux aléas. Celui qui pourrait à coup sûr nous dire ce que seront l'un et l'autre demain, n'est peut-être pas encore né.

**BRYANT, DUNN & CO.**

## LE POELE ECO-THERMAL

Un poêle à gaz qui, par démonstration, peut cuire, bouillir et rôtir, et faire des articles variés d'alimentation en même temps, dans le même foyer, sans qu'on soit obligé d'y porter attention et de craindre que cela ne brûle et sans avoir à redouter le mélange des mauvaises odeurs, voilà ce que fait le poêle de la Eco-Thermal Company, of Warren, Ohio, dès que la clef est tournée. C'est n'est pas un cuisinier sans feu, mais c'est un procédé entièrement nouveau.

Le poêle est construit de telle sorte que le foyer reçoit la chaleur de cinq côtés différents, produisant ainsi une chaleur morte sans aucune circulation d'air dans le poêle. 90 pour 100 de la puissance calorifique est retenue par ce foyer, et quand il est éteint, il conserve la plus grande partie de cette chaleur pendant des heures après qu'il a été éteint. Pour une viande rôtie qui prend ordinairement deux heures pour cuire, on laisse brûler le gaz pendant quarante minutes puis on tourne la clef. La chaleur retenue dans le foyer achève la cuisson. Cette caractéristique justifie l'annonce de la compagnie : "Le poêle qui cuit avec la clef de gaz fermée."

Les vapeurs de gaz ne viennent pas en contact avec les aliments et 25 pour 100 des aliments sont économisés par l'élimination de l'évaporation.

Le poêle ci-dessus est fait de métal non rouillable (un alliage de nickel et de cuivre) les parties extérieures ayant un fini spécial qui les préserve de la rouille et les rend faciles à nettoyer. Les riches ornements de nickel uni sont dessinés de telle sorte qu'il n'y a aucun trou ni crevasse dans lesquels la poussière puisse s'accumuler.

Le poêle est aménagé avec un réflecteur de foyer et

un thermomètre à mercure et a les bouches à feu ordinaires placées de chaque côté du foyer comme désiré.

La démonstration de l'Eco-Thermal montre une économie de 50 pour 100 de gaz, 25 pour 100 d'aliments et 25 pour 100 de travail de cuisine sur les poêles à gaz vieux style.

Ce poêle est fait en plusieurs modèles. Les catalogues peuvent être obtenus sur demande à la Compagnie à Warren, Ohio.

## LES RELATIONS ECONOMIQUES FUTURES DE L'ALLEMAGNE

L'Allemagne ne se pique plus, comme autrefois, de sentimentalité. Ses dirigeants l'avertissent que c'est là un sentiment qu'il faut bannir, notamment en matière économique. C'est ce qu'a, notamment, fait remarquer M. Sydow, ministre du Commerce en Prusse, dans un discours prononcé à la Diète au sujet des projets d'unoin des puissances européennes centrales et notamment d'entente austro-allemande. Le ministre a dit :

"En organisant nos relations économiques avec nos alliés, il ne faut pas perdre de vue les intérêts de l'Allemagne. Il faut conduire les négociations de telle manière que nos relations commerciales et industrielles après la guerre avec les Etats neutres et les Etats qui sont encore ennemis ne soient pas rendus impossibles ou extrêmement difficiles. Certes, les relations économiques avec nos alliés sont pour nous très précieuses, mais nous avons aussi besoin de commercer avec les neutres et ceux qui sont aujourd'hui nos ennemis. Après la guerre, comme avant, notre industrie et notre commerce ne pourront se passer des grands marchés mondiaux."